
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 14.04.10 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/018(V)/10 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
07.04.2010 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:50Uhr 

Lenkungsausschuss     
     
     

Tagesordnung: 
 
  Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 19.03. und 24.03.2010 
  
  Lenkungsausschuss 
 
2 Informationen 
 
2.1 Abschluss des städtebaulichen und freiräumlichen 

Realisierungswettbewerbes "Wissenschaftsquartier Magdeburg" 
I0028/10

 BE: Amt 61; 17.05 Uhr 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss 
 
4 Beschlussvorlagen 
 
4.1 Jahresabschluss 2009 der KLINIKUM MAGDEBURG 

gemeinnützige GmbH 
DS0093/10

 BE: Dez. II/01; 17.45Uhr 
 
7 Beschlussvorlagen  
 
7.1 Fortführung des Fan-Projektes - Anpassung der Finanzierung für die 

Jahre 2010 und 2011 
DS0034/10

 BE: Amt 51; 18.35 Uhr 
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8 Anträge und Stellungnahmen 
 
8.1 Sternwarte nutzbar machen A0001/10
 (Antrag der FDP - Ratsfraktion vom 15.01.2010) 
8.1.1 Stellungnahme der Verwaltung zum Antrag S0030/10
 BE: FB 40; 18.45 Uhr 
 
9 Anfragen und Mitteilungen 

  

Anwesend: 
 
 Vorsitzender 
Stern, Reinhard  
 Mitglieder des Gremiums 
Nordmann, Sven  
Rösler, Jens  
Wendenkampf, Oliver.  
Hoffmann, Michael  
Meinecke, Karin  
Schoenberner, Hilmar  
Westphal, Alfred  
Hörold, Helmut Dr.  
 Geschäftsführung 
Synakewicz, Birgit  
 
 Verwaltung 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Herr Nitsche, Bg III 
Herr Helm, FB 02 
Herr Olbricht, AL 61 
Herr Koch Dez. II/01 
Frau Gareis, FB 23 
Herr Dr. Brakmann, GF KMD gGmbH 
Herr Ulrich, GF EB KGm 
Herr Kottke, FB 62 
Frau Dr. Ballerstedt, FB 41 
 Gäste 
Herr Krull, Fraktion CDU/BfM 
Herr Bartsch, GF KGE  
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  Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind alle Mitglieder des 
FG anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
Da der Ausschuss für Bildung, Schule und Sport die Beratung des Antrages A0001/10 in 
Verbindung mit der Stellungnahme S0030/10 auf den 27.04.2010 vertagt hat wird der TOP 8.1 
heute entsprechend vertagt. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit     9 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 19.03. und 24.03.2010 
Die Niederschrift vom 19.03.2010 wird mit     6 – 0 – 3     bestätigt. 
 
Zur Niederschrift vom 24.03.2010 gibt es unter Punkt 9.1/9.2 folgende Ergänzung: 
 
Der Polizei stehen diverse Anlagen zur dynamischen Geschwindigkeitsanzeige zur Verfügung. 
 
Die geänderte Niederschrift wird mit     8 – 1 – 0     bestätigt. 
 
  Lenkungsausschuss 
 
2. Informationen 
 
2.1. Abschluss des städtebaulichen und freiräumlichen 

Realisierungswettbewerbes "Wissenschaftsquartier Magdeburg" 
I0028/10

Herr Olbricht macht umfangreiche ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Information. 
Dabei erläutert er mit Hilfe einer PowerPoint Präsentation den Gesamtweg des Wettbewerbes 
von der Ausschreibung bis zur Preisvergabe. Detailliert geht er auf die ersten 3 Preisträger und 
deren Vorschläge ein. 
Herr Stern kritisiert, dass der Lenkungsausschuss bzw. einzelne Stadträte nicht zumindest als 
Beisitzer der Jury beteiligt wurden. Gleichzeitig möchte er nun nach Abschluss des 
Wettbewerbes wissen, ob es schon Eckpunkte und/oder eine realistische Einschätzung der 
möglichen Umsetzung gibt. 
Herr Dr. Scheidemann nimmt die berechtigte Kritik entgegen. Gleichzeitig führt er aus, dass 
die Entwürfe nicht 1 zu 1 umgesetzt werden können. Nach Sichtung der Vorschläge und dem 
Abgleich der Ideen erfolgt die Aufstellung eines städtebaulichen Rahmenplanes. Des Weiteren 
sind Abstimmungen mit der Universität erforderlich. Bis ein endgültiges Gesamtbild entsteht ist 
es noch ein langer Weg. Als realistisch schätzt er einen Zeitrahmen von1 bis 1,5Jahre ein. 
Herr Westphal wünscht sich für diesen Prozess eine größere Einbindung des 
Lenkungsausschusses bzw. des Stadtrates und damit eine vernünftigere zielorientiertere 
Zusammenarbeit als in der Vergangenheit. Bei der stadtplanerischen Entwicklung sollten alte 
Strukturen unbedingt mit eingebunden werden, so Herr Westphal. 
Herr Rösler spricht sich für die Entwicklung des Handelshafens und des Stadtteiles aus. Sein 
Augenmerk fällt auf den 2. Preisträger, da hier u. a. der Wittenberger Platz als „Kern“ – Platz 
eingebunden werden soll. 
Herr Dr. Scheidemann führt aus, dass der Wettbewerb eine gute Basis für die künftige 
Urbanität des Gebietes geschaffen hat und eine entsprechende Umsetzung erfolgen wird. 
Herr Stern sagt, dass künftig mehr Entscheidungen zur Aufwertung des Gebietes getroffen 
werden müssen. Dabei verweist er auch auf den guten Standort. 
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In diesem Zusammenhang schlägt Herr Stern eine weitere Sondersitzung zur Thematik für den 
September vor. Als konkreter Termin wird Freitag, der 10.09.2010 benannt. 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
4.1. Jahresabschluss 2009 der KLINIKUM MAGDEBURG 

gemeinnützige GmbH 
DS0093/10

Herr Koch bringt die Drucksache kurz ein. 
Herr Stern möchte mit Blick auf das Finanzmanagement und den hohen Stand der liquiden 
Mittel wissen, was damit gemacht werden soll. 
Herr Rösler erweitert die Frage, auch mit dem Wissen, dass das Klinikum eine gGmbH ist, 
inwieweit die LH MD auch vom Ertrag profitieren kann. 
Herr Dr. Brakmann führt aus, dass das Klinikum ein gutes Ziel erreicht hat und es in Hinsicht 
auf den Haustarifvertrag nun an der Zeit ist, die Beschäftigten zu beteiligen. Des Weiteren wird 
das Klinikum Investitionen, z. B. den Parkplatzbau, realisieren. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
7. Beschlussvorlagen  
 
7.1. Fortführung des Fan-Projektes - Anpassung der Finanzierung für 

die Jahre 2010 und 2011 
DS0034/10

Frau Wienholt macht einige ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. Dabei 
führt sie aus, dass eine entsprechende Eingruppierung erfolgt ist und der Kosten- und 
Finanzierungsplan mittlerweile bestätigt wurde. 
Herr Stern möchte wissen, ob es sich hier tatsächlich um eine Pflichtaufgabe handelt.  
Dies wird von Frau Wienholt bestätigt. Laut SGB ist dies als Pflichtaufgabe festgelegt, nur bei 
Art und Umfang gibt es einen Ermessensspielraum. 
Herr Hoffmann ist grundsätzlich für das Fanprojekt, aber mit Blick auf die Haushaltslage gegen 
eine Erhöhung der geplanten Kosten. 
Herr Rösler spricht sich positiv für die DS aus, da die Jugendarbeit wichtig ist und jedes 
mögliche Projekt fortgeführt werden sollte. 
Dies wird auch von Frau Meinecke so bestätigt. 
Herr Nordmann gibt zu bedenken, dass sich eine Erhöhung nur durch die Eingruppierung der 
Mitarbeiter ergibt und bei Ablehnung der DS das Projekt sterben muss. 
Herr Westphal merkt an, dass die Deckung des Mehraufwandes innerhalb des Jugendamtes 
erfolgt und demzufolge keine zusätzlichen Mittel erforderlich sind. Deshalb ist die DS für ihn 
zustimmungswürdig. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     6 – 3 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
8. Anträge und Stellungnahmen 
 
8.1. Sternwarte nutzbar machen 

(Antrag der FDP - Ratsfraktion vom 15.01.2010) 
A0001/10

8.1.1. Stellungnahme der Verwaltung S0030/10
Da der Ausschuss für Bildung, Schule und Sport die Beratung des Antrages A0001/10 in 
Verbindung mit der Stellungnahme S0030/10 auf den 27.04.2010 vertagt hat wird der TOP 8.1 
heute entsprechend vertagt. 
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9. Anfragen und Mitteilungen 
Herr Zimmermann informiert die Anwesenden, dass der Haushaltsplan 2010 nunmehr im 
Landesverwaltungsamt angekommen ist und von einer Genehmigung bis Ende des Monats 
auszugehen ist. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




